



# Las implicaciones económicas de la enfermedad periodontal

## The economic implications of periodontal disease

César Michel Baltazar\*

La periodontitis no sólo afecta la salud bucal de los pacientes, sino que también tiene un impacto significativo en su bolsillo y en la economía en general. A medida que los especialistas en periodoncia profundizamos en el análisis socioeconómico de esta patología, emergen datos que nos muestran la magnitud de este problema de salud pública.

En primer lugar, es esencial destacar que la periodontitis es una afección de alta prevalencia a nivel mundial,

es la enfermedad crónica inflamatoria no contagiosa más común del ser humano. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), afecta a más de 10% de la población global actualmente, y según los datos procedentes de la base de datos *Global Burden of Disease* (GBD), en 2019 había una prevalencia mundial de 1,100 millones de casos de periodontitis avanzada, y se observó un aumento de 8.44% en la tasa de prevalencia estandarizada por edad de la misma entre 1990 y 2019.

Esta prevalencia no sólo implica un aumento en los costos de tratamiento, sino que también conlleva una carga económica indirecta sustancial debido a la pérdida de productividad laboral asociada con la enfermedad.

A nivel mundial, se estima que la periodontitis, abarcando todas sus etapas de desarrollo, conlleva un coste económico considerable. Se calcula que asciende a alrededor de 54,000 millones de dólares anuales en términos de gastos directos destinados al tratamiento de la enfermedad. Además, se deben considerar otros 25,000 millones de dólares anuales en gastos indirectos relacionados con la pérdida de productividad laboral y los costos asociados con la rehabilitación de la salud bucal de los pacientes afectados.

La periodontitis puede llevar a la pérdida de dientes, lo que afecta la calidad de vida de los pacientes y puede requerir tratamientos restaurativos costosos, como implantes dentales, que pueden ascender a miles de dólares por diente. Además, se ha demostrado que la enfermedad periodontal está asociada con un mayor riesgo de otras condiciones de salud, como enfermedades cardiovasculares y diabetes, lo que amplía aún más su impacto económico a nivel mundial.



\* Doctorado en Ciencias Médicas, Universidad de Colima.

**Citar como:** Michel BC. Las implicaciones económicas de la enfermedad periodontal. Rev Mex Periodontol. 2022; 13 (1-3): 4-5. <https://dx.doi.org/10.35366/113887>

En resumen, «las implicaciones económicas de la enfermedad periodontal» revelan una carga financiera significativa para los pacientes y la sociedad en su conjunto, tanto en países desarrollados como en desarrollo. Como especialistas en periodoncia, es crucial que reconozcamos este aspecto de la enfermedad y trabajemos en la promoción de la prevención y el tratamiento temprano para reducir tanto los costos como el sufrimiento asocia-

do a la enfermedad. Al hacerlo, no sólo mejoraremos la salud bucal de nuestros pacientes, sino que también contribuiremos a la salud económica de la sociedad en su conjunto.

*Correspondencia:*  
**MCO César Michel Baltazar**  
E-mail: cesar\_mb8@hotmail.com